Europabüro der bayerischen Kommunen Europabüro der baden-württembergischen Kommunen Europabüro der sächsischen Kommunen

Brüssel Aktuell 17/2018

04. bis 11. Mai 2018

Wettbewerb, Wirtschaft und Finanzen

Transparenz: Unionsweiter Schutz von Hinweisgebern

Am 23. April 2018 veröffentlichte die EU-Kommission ihren <u>Vorschlag</u> zu einer Richtlinie zum Schutz von Personen, die Verstöße gegen das Unionsrecht melden ("Whistleblowing"). Nach der Richtlinie sollen zukünftig private Körperschaften sowie staatliche und regionale Verwaltungen, Kommunen mit mehr als 10.000 Einwohnern und sonstige Personen des öffentlichen Rechts, feste Verfahren und Ansprechpartner für die Meldung von Verstößen gegen die im <u>Annex</u> der Richtlinie genannten Bereiche des Unionsrechts einrichten und unterhalten...

Gesellschaftsrecht: Kommission veröffentlicht Maßnahmenpaket

Am 24. April 2018 veröffentlichte die EU-Kommission zwei Vorschläge zur Änderung der Richtlinie (EU) 2017/1132 über bestimmte Aspekte des Gesellschaftsrechts. Wesentliches Ziel des Vorschlags zur Änderung der Richtlinie im Hinblick auf den Einsatz digitaler Werkzeuge und Verfahren im Gesellschaftsrecht ist die Einführung einer Möglichkeit der vollständig elektronischen Unternehmensgründung...

Umwelt, Energie und Verkehr

Umweltschutz: Konsultationen zum 7. Umweltaktionsprogramm veröffentlicht

Noch bis **26. Juli 2018** können interessierte Bürgerinnen und Bürger, Unternehmen, Organisationen und Behörden an einer <u>Konsultation</u> zum <u>7. Umweltaktionsprogramm</u> teilnehmen. Das Umweltaktionsprogramm trat im Januar 2014 in Kraft und bildet den Rahmen für die Gestaltung der Umweltpolitik der Europäischen Union bis 2020...

Regionalpolitik, Städte und ländliche Entwicklung

Einzelhandel: Kommission betont Niederlassungsfreiheit für Einzelhandel

Am 19. April 2018 veröffentlichte die EU-Kommission die <u>Mitteilung</u> "Ein den Anforderungen des 21. Jahrhunderts gewachsener europäischer Einzelhandel". Darin stellt sie sowohl ihre bisherigen Aktivitäten für eine positive Entwicklung des Einzelhandels dar, als auch dessen größte Beschränkungen. Die Kommission kommentiert erstmals das EuGH-Urteil, wonach der Einzelhandel unter die Bestimmungen der Dienstleistungsrichtlinie fällt (vgl. Brüssel Aktuell 15/2018). Sie betont die Wahrung der Verhältnismäßigkeit bei der Beschränkung der Niederlassungsfreiheit. Ein <u>Leitfaden</u> für Kommunen soll bei der Etablierung kleinteiliger Einzelhandelsstrukturen helfen…

Kohäsionspolitik: Europäisches Parlament zieht Schlüsse aus dem 7. Kohäsionsbericht

Am 17. April 2018 verabschiedete das Europäische Parlament eine <u>Entschließung</u> zum 7. Bericht der Kommission über die Stärkung des wirtschaftlichen, sozialen und territorialen Zusammenhalts in der gesamten EU (Brüssel Aktuell 36/2017). Aus den Ergebnissen des Berichts ziehen die EU-Abgeordneten Schlüsse für die Gestaltung des nächsten Mehrjährigen Finanzrahmens...

Soziales, Bildung und Kultur

Rentenversorgung: Bericht zur Angemessenheit der Renten- und Pensionshöhe

Die EU-Kommission veröffentlichte am 30. April 2018 einen Bericht zur Angemessenheit der Renten- und Pensionshöhe, der insbesondere drei Aspekte näher beleuchtet: Schutz vor Armut, Einkommenssicherung und Rentendauer...

Initiative DiscoverEU: Interrail-Tickets für 15.000 18-jährige Europäer

Am 3. Mai 2018 präsentierte die EU-Kommission das Pilotprojekt "<u>DiscoverEU"</u>, das bis zu 30.000 Jugendlichen ermöglichen soll, einen Monat lang durch Europa zu reisen und dabei ein bis vier Ziele im Ausland zu besuchen…

Institutionen, Grundsätzliches und weitere EU-Themen

Mehrjähriger Finanzrahmen: Reform der EU-Einnahmen, u. a. mit neuen Eigenmitteln

Am 2. Mai 2018 hatte die EU-Kommission im Entwurf des Mehrjährigen Finanzrahmens (siehe Brüssel Aktuell 16/2018) auch Vorschläge für die Reform der Einnahmeseite des EU-Haushalts veröffentlicht. Dargestellt werden sie in einem <u>Ratsbeschluss-Vorschlag</u> und einem <u>Arbeitspapier</u>. Ziel der Reform ist die Diversifizierung der Einnahmequellen, um den Haushalt stabiler zu machen und die Eigenmittel stärker mit der EU-Politik zu verknüpfen...

Bessere Rechtsetzung: Kommission bittet um Feedback

Gemäß einem <u>Fahrplan</u> vom 2. Mai 2018 führt die EU-Kommission bis zum ersten Quartal 2019 eine Bestandsaufnahme und Analyse ihrer bisherigen Bemühungen zur Verbesserung der EU-Rechtsetzung durch. Bis zum **30. Mai 2018** besteht die Gelegenheit, erste <u>Rückmeldungen</u> einzureichen.

Zukunft Europas: europaweite Bürgerbefragungen und Bürgerdialoge der Kommission

Am diesjährigen Europatag, dem 9. Mai 2018, veröffentlichte die EU-Kommission eine <u>Online-Konsultation</u> mit zwölf Fragen zur Zukunft Europas...

Förderprogramme

Elektronische Rechnungsstellung: Förderaufruf bezüglich des EU-Standards für elnvoicing

Bezüglich des im Oktober 2017 veröffentlichten EU-Standard für elnvoicing (vgl. Brüssel Aktuell 36/2017), wurde am 3. Mai 2018 ein neuer CEF-Aufruf für elnvoicing (CEF-TC-2018-2) gestartet...